



北高だより 4月号

兵庫県立神戸北高等学校
〒651-1332 神戸市北区唐櫃台2丁目41-1
Tel 078-981-0131 Fax 078-981-0132
<http://www.hyogo-c.ed.jp/~kobekita-hs/>

平成31年／令和元年度のはじめに

校長 長澤和弥

●着任いたしました

平成最後の、そして令和最初の校長（第20代）として県立宝塚西高校より着任いたしました、長澤と申します。

保護者の皆様、地域の皆様には、日頃、本校の教育活動に多大なご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございます。心からお礼を申し上げます。

3月下旬に神戸北高校への異動の内示を受けてから着任するまでの間、「どんな学校なのだろう」、「どんな生徒たちなのだろう」と会える日を思い描く日々でした。4月1日に着任後、始業式・入学式までの間に会う部活動の生徒たちは、みんな礼儀正しく、次には、4月8日の各式典が待たれました。

●着任式・始業式・入学式・離任式

いよいよ全校生徒と対面した8日の各式典では、壇上で話す私に対して、ほぼ100%と思える生徒が、ちゃんと顔を上げてこちらを向いて聴いてくれました。また、式典での「礼」についても、非常にきちんとしており、大変心を打たれました。

更に、私は普段は電車通勤ですが、出張等の都合により自家用車で出勤することがあります。そんな自家用車出勤のある朝、校門を通過して車を駐車場に進めていると、前を歩いていた2名の女子生徒が、道を空けてくれただけでなく、こちらを振り返って深々と挨拶をしてくれました。このようなことは他校では経験がなく、たいそう驚くと同時に、この神戸北高校に着任できたことを改めて嬉しく思った次第です。

さて、今年度の教職員の異動ですが、3月末をもって橋本前校長が定年退職となつたほか、事務長以下合計17名の教職員が転出、または退職い



いたしました。その後任として、私をはじめ、事務長以下計17名が転入、または新規採用として北高に赴任いたしました。

年度替わりの異動のご報告をさせていただくとともに、これら転入した教職員を代表して、今後ともどうか宜しくお願い申し上げます。

●「苦しい時こそ登り坂」

これは、始業式で（新1年生に対しては4月初めの「SST」にて）、私が全生徒に伝えたメッセージです。私が考えた言葉ではなく、元は、私がまだ若い教員の頃、大先輩の先生が私たちに伝えてくださったメッセージで、それ以来ずっと私の心の中に残っている言葉です。

その先生は、若い頃からご退職後もずっと「登山」をされていました。従って、この「登り坂」とは、山頂征服という大きな目的に向かって進んでいるときのこと、つまり「進歩・発展」の状態を表します。なのでこの言葉の表す意味は、「苦しいこと、しんどいことをしなければ、進歩・発展はない」、言葉を換えれば、「楽なことばかりしては、得られるものは少なく進歩はない」というものです。

例えば、高校の運動部活動では、楽な負荷のかかっていない練習ばかりをしていたら、体力も技術も向上しないのは明白です。部活動以外の勉強などでも同じことが言えると思っています。たとえば、「大学に合格したい」と思っている場合、「最短距離」を目指すのは、一見効率的で楽に思えますが、後々の長い人生から見ると、必ずしもそうではないことが多いのです。



ほとんどの生徒たちと同様、私も電車通勤をしていますので、毎朝駅から北高までの坂道を歩いて上ってきます。数分の道のりですが、途中かなり坂が急な所もあり、特に荷物が重いときなど、若くはない私にとって楽に上れるとは言えません。

しかし、若い生徒たちにとっても決して楽な登り坂ではないと思います。そんなときにも、この「苦しい時こそ登り坂」を思い出して欲しいのです。「毎朝登り坂はしんどいけれど、北高に毎日通うことによって、自分は進歩しているのだ」と考えて欲しいのです。

私は、私が北高にいる間ずっと、この「苦しい時こそ登り坂」というメッセージを生徒たちに送り続け、苦しいと思っても諦めないように、生徒たちを応援したいと考えております。

○ 新着任の職員（自己紹介）

住田 恭子（すみだ きょうこ）事務長

兵庫高校から転勤してきました。神戸北高校の皆さんが、安全によりよい学校生活が過ごせるよう、頑張りたいと思います。よろしくお願いします。

先生 外国語

県教委から赴任した [] です。北高のみなさんのことが早くわかるようになって一緒になって学校生活を頑張りたいです。趣味は運動、犬の散歩、好物はあなごとフライドポテト。よろしくお願いします。

先生 地歴公民

北須磨高校から転勤してきました地歴公民科の [] です。本校の5回生で、のどかな神戸電鉄に揺られ、自然豊かな母校に約40年ぶりに戻ってきました。女子バレーの指導もしています。これからよろしくお願いします。

先生 国語

須磨友が丘高校から転勤してきました。これから北高の皆さんと一緒に、学校生活を送れることが楽しみです。充実した高校生活となるよう、一緒に頑張っていきましょう！

先生 保健体育

尼崎小田高校から転勤してきました、 [] です。よろしくお願いします。

先生 理科

この4月から赴任しました [] です。教科は理科を担当いたします。何事にも一生懸命取り組んでいきますので、よろしくお願いいたします。

先生 数学

伊川谷北高等学校から転勤してきました。専門科目は数学です。部活は女子ハンドボール部の顧問をさせていただきます。少しでも皆さんの成長の手助けになるように努めていきたいと思ひます。よろしくお願いします。

先生 外国語

北高の皆さん、初めまして。この春から北高で勤務することになりました、 [] です。教科は英語です。趣味は旅行とパン屋巡りです。授業や部活動などで皆さんと一緒に過ごせるのを楽しみにしています。よろしくお願いします！

先生 保健体育

初めまして。今年度から神戸北高校に赴任しました [] です。趣味は高校生ときから行っている献血です。これから長い付き合いになります。よろしくお願い致します。

先生

有馬高等学校より赴任しました。ボランティア委員会と男子バレーボール部の副顧問をします。みなさんに負けないように、明るく元気に頑張りたいと思ひます。よろしくお願いします。

先生 外国語

はじめまして、 [] です。担当教科は英語で、サッカー部の副顧問です。楽しく充実した高校生活を一緒に創り上げていきましょう。よろしくお願いします。

先生

はじめまして、 [] です。おもに図書室や家庭科の選択授業で関わる人がいると思ひます！部活動は女子ソフトテニス部の副顧問です。図書だよりも毎月発行するので見てくれたら嬉しいです。どうぞよろしくお願いします。

さん

北高の皆さん、初めまして。事務職員の [] です。もし困ったことや不安なことがあったら事務室へ来て下さい。いつでもお待ちしております。皆さんが楽しく学校生活を送れるよう、しっかりとサポートしていきます。

さん

皆さん初めまして。臨時校務員として採用された [] です。私はカッターチームに所属しており、レースを楽しんでいます。カッター同様に動きは遅いですが、一步一步進めていきたいと思ひます。よろしくお願ひします。

さん

みなさんこんにちは。臨時事務職員の [] です。主に就学支援金関係のことを担当します。分からないことだらけですが、どうぞよろしくお願ひします。

平成 31 年度 第 47 回 入学式

4月8日(月) 13:30より、本校体育館にて、第47回入学式が挙行されました。

多くの保護者の方々にもお越しいただき、北高は199名の新たな仲間を迎えました。



学校長式辞

桜の花が咲き誇る今日のこの佳き日に、多数のご来賓、並びに保護者の皆様のご臨席を賜り、兵庫県立神戸北高等学校、第四十七回入学式を挙行できますことは、誠に喜ばしくうれしい限りでございます。本校職員を代表して皆様に厚くお礼申し上げます。

ただいま入学を許可しました一九九名の新入生の皆さん、神戸北高へようこそ。ご入学を心からお祝ひ申し上げます。

新入生の皆さんは、これからの高校生活に向けて夢と希望を胸に膨らませていることと思ひます。今日のこの喜びは、皆さんの努力の結果であることは勿論ですが、これまで慈しみ育んでくださったご家族、また小学校・中学校の先生方はじめ多くの方々の支えがあったからこそであり、その方々への感謝の気持ちを忘れないようにしてください。

さて、皆さんは、新しい元号「令和」の始まりとともに神戸北高校に入学します。つまり、平成最後の入学生であるのと同時に、令和最初の入学生でもあります。このような新しい時代の幕開けとともに高校生活を始めることができるというのは、何十年に一度の極めて稀なことであり、皆さんの輝かしい将来を象徴しているようにも思えます。

一方、この県立神戸北高等学校は、昭和四十八年(西暦一九七三年)四月に開校され、もうすぐ創立五十周年を迎えようとしています。皆さんは四十七回生ということになります。

これから先、神戸北高校をより良い学校へと変えていくのは、ほかでもない皆さん、生徒の皆さんです。今日から北高生となる皆さんも、開校以来の伝統を受け継ぎ、後輩に伝えていってくれるものと期待しています。

「良き伝統を伝える」ということは、決して特別な行動をすることではありません。毎日学校で元気に過ごし、部活動や学校行事に積極的に参加するといったことが、学校の「伝統をつくって伝える」ということなのです。

そのようにして北高生として高校生活の第一歩を踏み出すに当たり、一つだけ皆さんにお話をしたいと思います。それは「時間(とき)のデザインをしてほしい」ということです。

一日二十四時間という時間は、誰にも等しく与えられたもので、人によって多い少ないはありません。増えたり減ったりもしません。また、たとえば、友達と一緒に受ける授業時間や一緒に活動する部活動の練習時間というもの、同じ時間を共有していることにはなりますが、同じ時間を過ごしても、取り

組み方、過ごし方によって違った結果・成果になることがよくあります。

まずは、自分の、与えられた時間をどう使うのかを決めてください。具体的には、放課後は部活動を頑張るのか、家で過ごすのか、塾に行くのか等々を自分で決めてください。

次に、その決めた時間の過ごし方についても、最大の成果が出る使い方を自分で考えて実行してください。

大切なことは、時間の使い方をデザインするのは自分自身であること。決して先生や保護者、友達ではない、ということです。その意味で時間（とき）のデザインの責任は皆さん自身に返ってきます。

新しい環境に戸惑うこともあり、時間をどう使って良いのか判断に困ることもあるかも知れません。そのときは頼りになる先輩が、先生がいます。どうか遠慮なく相談してください。

皆さんは、本日よりこの北高の一員です。一日も早く学校に慣れ、先輩たちとともに勉強や学校行事、部活動に思う存分力を発揮してください。

ここで、保護者の皆様に申し上げます。本日は、お子様のご入学、おめでとうございます。

私も教職員は、厳しさの中にも愛情をもって、また、人間的なふれあいを基盤として、お子様方の自己実現を支援するため、最善の努力をする所存でございます。どうか、本校の教育に格別のご理解とご支援をいただきますようお願い申し上げます。

最後に、四十七回生の皆さん一人一人が、今日からの三年間、充実した高校生活を送り、こころ豊かで自立した人間として立派に成長していくことを願い、式辞といたします。



お知らせ

本校では学校ウェブサイトや北高だよりを通じて、生徒の活動の様子を文章や写真によりお伝えしています。個人が特定されないように配慮しておりますが、お子様が広報に載ることに支障がある場合は担任を通じてお知らせいただきますようお願いいたします。

5 月 行 事 予 定		
1	水	(即位の礼)
2	木	(国民の休日)
3	金	(憲法記念日)
4	土	(みどりの日)
5	日	(こどもの日)
6	月	(振替休日)
7	火	全校朝会
8	水	生徒総会(6限) 尿検査(1次)
9	木	尿検査(1次)
10	金	教育相談
11	土	
12	日	
13	月	
14	火	
15	水	
16	木	歯科検診(2年)
17	金	教育相談
18	土	
19	日	
20	月	
21	火	
22	水	中間考査① PTA 総会 保護者会(午後)
23	木	中間考査②
24	金	中間考査③ プール清掃
25	土	
26	日	保護者会(3年)
27	月	中間考査④
28	火	中間考査⑤
29	水	公開・研究授業週間/美化強化週間 (~6/7) 尿検査(追加)
30	木	内科検診
31	金	教育相談 マーク模試(3年放課後)